
1.あなたの職種は何ですか
職種 人数

歯科医師 20
歯科衛生士 4
看護師 4
保健師 8
薬剤師 2
理学療法士 7
作業療法士 4
言語聴覚士 1
社会福祉士 2
介護福祉士 3
介護支援専門員 13
介護職員 1
栄養士（管理栄養士） 2
臨床工学技士 1
行政職 2

2.内容はわかりやすかったですか
回答 回答数

1 難解 5
2 普通 37
3 簡単 32

3.研修会の時間配分はいかがでしたか
回答 回答数

1 長い 8
2 適当 65
3 短い 1

4.高齢者の口腔管理の重要性について理解できましたか
回答 回答数

1 よく理解できた 66
2 ある程度理解できた 4
3 あまりよくわからなかった 3

5.お口のチェックシートの活用方法は理解できましたか
回答 回答数

1 よく理解できた 65
2 ある程度理解できた 4
3 あまりよくわからなかった 3

6.歯科との連携はスムーズにできそうですか。
回答 回答数

1 できる 24
2 一部難しそうなところもある 46
3 できない 4
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7.歯科との連携において、難しいと思う部分や感じる課題等がございましたら
　ご記入ください

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

8.多数の職種が参加する今回の研修はいかがですか。

回答 回答数

1 意味がある 70
2 わからない 4
3 意味がない 0

9.多職種が参加する研修会に関するご意見

・

・

・

・

・

・

・

歯科医の先生のお話を聞きたかったので、とてもいい機会になりました。ありが
とうございました。

これからも、人材が不足でもQOL 向上ができる研修会に参加したい。

以前はサークルでグループワークで先生方と話す機会があり、ちょっと気になる
事。の程度で連絡相談がしやすくなる

多くの方が口腔内の健康の重要性に本当に気が付いてほしい

歯科の立場ではアプローチがないと現場に介入できない感じです。

在宅支援に理解をしてくださる歯科医、少ないのでは。こちらからのアプローチ
を頑張ります。

開業されている先生は、午前午後とも患者さんが多く、相談や面談するタイミン
グが難しいです。

通常診療で予約が取りにくい事が多く、なかなか受診に行こうとされない人が多
い。現在は予防歯科への理解は多いですが、高齢者は治療するところの認識が強
いと思う

高齢者のほぼ全員に程度の差はあるが、問題があると考えられます。ご本人及び
ご家族の希望があれば歯科

情報の共有

在宅歯科に取り組まれていない医院もあるのでわかりにくい面もある

シートを活用して連携を図っていきたい

義歯を作り変えるとなかなか合わない.

歯科医師への相談について

ケアマネ以外の立場の人はどんなふうに見ていたのか知りたい。

さまざまな立場からの支援について知ることができました。参加してよかったで
す

ものすごくいい研修です。歯は子供を持つ若い親の意識が大事。多職種だけの研
修ではなく一般の方も興味があれば是非参加してほしい。



10.その他ご意見、ご要望があればご入力ください

・

・

・

・

・

・

・

・

・

喜多先生の講演勉強させ絵戴きました。実践報告大変参考になりました。ありが
とうございまでした。

佐世保市山澄地域包括支援センターの事例は参考になりました。私は在宅医療・
介護連携サポートセンターですが、包括と協働で取り組みができればいいなと思
います。センター長の熱い思いとフレンドリーな雰囲気で、きっと山澄地域包括
支援センターは職員の連携もとれているのではないかと感じました。ありがとう
ございました。

高齢者の全てが義歯を入れたり修理をすることにより元気になると勘違いしない
でほしい。

地域での活動とても参考になりました。県南地域でも、この様な他職種連携が進
んでいければと思いました。

お疲れ様でした。ありがとうございました。

わかりやすく講義をしていただきありがとうございました。今後の参考にさせて
ただ来ます。
大変勉強になりました。ありがとうございました。

分かりやすく説明していただきありがとうございました。

アセスメントの際、お口について聞きにくいと感じることが多くあったり、どの
ような状態であれば歯科受診を勧めるべきかわからない部分も多かったため、今
後チェックシートを活用させていただきたいと思いました。


